
ATA DA 42ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 19/03/2021. 2 

 3 
Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e vinte e um, com início às 14h, realizou-4 
se, online, a 42ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 
Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson Nazareno Matos, 6 
Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; 7 
João Henrique Borges Bento, Lourdes Aparecida Machado; Luiz Felipe Viana Cardoso; 8 
Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de 9 
Cássia de Araújo Almeida; Suellen Ananda Fraga e Ted Nobre Evangelista e os 10 
Conselheiros Suplentes: Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza 11 
Maria Gonçalves Lobosque; Larissa Amorim Borges; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique 12 
de Souza Cunha; Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de 13 
Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) 14 
presentes, totalizando 13, tendo o Plenário elevado à condição de Conselheiras(os) 15 
efetivas(os) Liliane Cristina Martins e Luís Henrique de Souza Cunha. Justificativas de 16 
ausência: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Carolina de Siqueira Coutinho; Jéssica Gabriella 17 
de Souza Isabel; Thiago Ribeiro de Freitas e Walter Melo Júnior justificaram ausência. 18 
Assuntos tratados: Informes: Os seguintes informes foram apresentados: 1) Reforma da 19 
Sede: A Conselheira Evely Capdeville informou que a Lei 8666/1993, que institui normas 20 
para licitações e contratos da Administração Pública e dá outras providências, deve ser 21 
seguida para a realização da Reforma da Sede. Uma das primeiras tarefas para dar 22 
andamento a Reforma foi atualizar as planilhas com os itens, tais como serviços, hidráulica, 23 
entre outros. No final do ano passado ocorreu a licitação de atualização das planilhas. A 24 
empresa Marka siu vencedora da licitação e tinha 90 dias para fazer a atualização. Porém 25 
várias fábricas fecharam, alguns serviços não são mais ofertados, fatos que atrasaram o 26 
levantamento da Marka. A empresa entregou a lista no dia 01/03/2021. A próxima etapa é a 27 
publicação do Edital e o acompanhamento da licitação (recebimento das propostas). 2) GT 28 
Edital de Concurso Público: A Conselheira Marleide Marques informou que o PSIND-MG 29 
está chamando o GT Edital de Concurso Público para otimizar e estabelecer fluxo 30 
demandas que chegam sobre concurso público. O trabalho está sendo feito em parceria 31 
com os Jurídicos do CRP-MG e PSIND-MG e a COF e as Conselheiras Jéssica Souza, 32 
Elza Lobosque e a psicóloga Andréia Fernandes representando o PSIND-MG. 3) Porte de 33 
armas: A Conselheira Elza Lobosque informou que até o momento o veto ao artigo do 34 
Decreto sobre porte de armas não foi sancionado. Está aguardando a posição do CFP. 4) 35 
Referência CREPOP/Apoio às Comissões: O Conselheiro Luiz Felipe informou que no 36 
momento está sozinho na referência do Apoio às Comissões. O Conselheiro Walter Melo 37 
pediu para se retirar da referência, por questões de trabalho. Em relação ao CREPOP o 38 
Conselheiro Walter Melo continuará realizando a revisão das referências técnicas. 5) 39 
Seminário Crepop: O Conselheiro Luiz Felipe informou que foi realizada reunião com o 40 
setor de Comunicação. O tema proposto foi alterado, focando nas políticas públicas ligadas 41 
a proteção de direitos. 6) Reunião do CFP e CFESS com CRP’s e CRESS: O Conselheiro 42 
Luis Henrique informou que no dia 26/03 será realizada Reunião Nacional com os  CRP’s e 43 
CRESS para apresentação de experiências exitosas na implantação da Lei 13.395/2019. 44 
Os CRP’s terão fala de 2 a 5 minutos para apresentação. Ressaltou que Minas Gerais não 45 
concorda com a leitura do CFP faz de implementar a Lei nos municípios por meio de 46 
Decreto. No entendimento da Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e 47 
Educacional só pode ser criado cargos por meio de Lei.  7) Reunião com psicólogas(os) 48 
interessados em articular nos municípios: O Conselheiro Luis Henrique informou que a 49 
Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional se reunirá com as(os) 50 
psicólogas(os) que manifestaram interesse em participar da articulação nos municípios 51 
para implementar a Lei 13.935/2019. A reunião acontecerá no dia 23/03. 8) GT Nacional 52 
Eleições: A Conselheira Paula Khoury informou que participou da Reunião do GT Nacional 53 
Eleições. Foi proposta como encaminhamento da Reunião a elaboração de uma seção no 54 



Regimento Eleitoral que tratará especificamente sobre sanções. Deverá ser realizada mais 55 
uma reunião para apresentação do texto da seção para discussão e posteriormente pautar 56 
para aprovação na APAF de Maio/2021. A Conselheira Lourdes Machado solicitou à 57 
Conselheira Paula Khoury que continue representando o CRP-MG na reunião do GT 58 
Nacional Eleições. Planejamento de eventos/2021: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou 59 
que juntamente com o ponto do Planejamento de eventos será feita a discussão do GT de 60 
Planejamento de Comunicação. Foi apresentada na Reunião da Comissão de 61 
Comunicação uma proposta de reestruturação do setor de Comunicação para atender as 62 
demandas do CRP. Após foi dada a palavra à Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro 63 
que informou que a apresentação do Planejamento de Eventos 2021 é fruto do 64 
levantamento realizado com comissões, GTs (70 respostas) e informações anteriormente 65 
recebidas das mesmas fontes; planejamento estratégico; compromissos da Frente Mineira; 66 
relatório de eventos 2020 e os projetos da área de Comunicação. O levantamento apontou 67 
11 grandes eventos; 14 lives e encontros virtuais de comissões/GTs; 8 livros e/ou cartilhas 68 
para comissões/GTs; 4 pesquisas para comissões/GTs; 12 conteúdos orientativos para 69 
comissões/GTs; 8 vídeos para comissões/GTs. Listou algumas ações informadas ou em 70 
curso fora o levantamento: organização de lives mensais da série “Saúde Mental de 71 
Janeiro a Janeiro”; organização e produção de minidocumentário em homenagem ao 72 
psicólogo Marcus Vinícius de Oliveira; atendimento às demandas da Comissão de 73 
Orientação em Psicologia Escolar e Educacional sobre a regulamentação da Lei 74 
13935/2019 em todos os municípios mineiros; organização das pesquisas sobre Avaliação 75 
Psicológica (cirurgia bariátrica), perfil da Psicóloga(o) Mineira e Psicologia Organizacional e 76 
do Trabalho, Cannabis; acompanhamento da produção do novo Guia do Exercício 77 
Profissional, livro do Crepop, anais da Mostra de Formação, relatório Sistema Prisional, 78 
cartilha Comissão Mulheres e livro Gregório Baremblitt. A Assessora de Comunicação 79 
Cristina Ribeiro apresentou os recursos humanos do setor de Comunicação. A equipe é 80 
formada por 1 Gerente de Comunicação; 1 Assessora de Comunicação; 1 jornalista; 1 81 
relações públicas e 4 estagiárias(os). Os recursos tecnológicos disponíveis são 2 82 
plataformas gratuitas de gerenciamento de eventos e transmissão, e portanto, com 83 
recursos limitados: Sympla e StreamYard; plataforma de elaboração de artes paga pela 84 
equipe de Comunicação: Canva; plataforma de gestão de redes sociais: MLabs. Ressaltou 85 
as necessidades do setor: 1) recursos humanos: contratação de 1 publicitário e mais 1 86 
jornalista (por concurso público); interprete de libras(terceirizado); 2) recursos tecnológicos: 87 
1 sistema de eventos próprio; 1 agência de publicidade licitada; 1 produtora de vídeo 88 
licitada; 1 plataforma de transmissão contratada; 1 plataforma de elaboração de artes 89 
contratada; 1 plataforma de gestão de redes sociais (manter a atual contratada). 90 
Apresentou a proposta de planejamento de eventos: 4 grandes eventos; lives e encontros 91 
virtuais de comissões/GTs: somente nos meses sem grandes eventos; livros e/ou cartilhas 92 
para comissões/GTs: somente em 2022; pesquisas para comissões/GTs: somente as que 93 
estão em curso; 12 conteúdos orientativos para comissões/GTs; vídeos para 94 
comissões/GTs: somente em 2022. Listou alguns itens que não estão contemplados e a 95 
área de comunicação entende ser urgente e necessário: plano robusto de mídias sociais; 96 
projeto de relacionamento com recém-inscritas(os); revista CRP-MG; campanha de 97 
valorização da profissão em rádio e TV. Avaliou ainda que o Plenário identifique as ações 98 
mais urgentes e relevantes para a instituição, estabelecendo prioridades sobre quais 99 
devem ser executadas a curto, médio e longo prazo, com base nos resultados almejados, 100 
considerando a inviabilidade de executar a quantidade registrada de eventos; defina qual o 101 
papel da Comunicação e dos demais setores no tratamento das demandas, de forma a 102 
definir áreas de responsabilidade para as diferentes frentes de ação mapeadas; estimule a 103 
articulação entre as Comissões para que possam convergir as propostas de atividades e 104 
dessa maneira otimizar os espaços de produção; entenda a necessidade das informações 105 
enviadas à Comunicação estarem completas e bem embasadas para garantir maior 106 
assertividade do trabalho; firme os fluxos de gestão de demandas estabelecidos pela 107 
instituição e estruture novos processos no caso das atividades que ainda não tem uma 108 



organização constituída; perceba que algumas das atividades mapeadas correspondem a 109 
ações que estão atribuídas à Comunicação no Planejamento Estratégico, no entanto, há 110 
ainda um conjunto de outras atribuições previstas no Planejamento que precisam ser 111 
avaliadas e encaminhadas. Em seguida apresentou o mapeamento das ações propostas 112 
de ações até 2023, com 11 grandes eventos, as lives e Encontros Virtuais sejam realizadas 113 
nos meses de julho, setembro e novembro/2021, prevendo a realização de vídeos 114 
orientativos e publicações somente em 2022. Sugeriu a redução para 4 grandes eventos, 115 
aglutinando alguns dos eventos propostos. A Conselheira Elza Lobosque perguntou se o 116 
livro proposto pela Avaliação Psicológica poderia ser lançado ainda na licitação atual. 117 
Ponderou que o texto já está pronto. Sugeriu rever a posição de lançamento só em 2022 e 118 
fazê-lo ainda em 2021. Em relação ao Simpósio de Avaliação Psicológica sugeriu que 119 
ocorra separado das atividades em Comemoração ao Dia da(o) Psicologa(o), devido às 120 
demandas que estão chegando para a Comissão de Avaliação Psicológica. O Conselheiro 121 
Luis Henrique gostou do planejamento apresentado e ponderou que a Mostra de Práticas 122 
em Psicologia deve ocorra em Setembro/2021 e não em Outubro/2021, conforme conta na 123 
planilha, porque o lançamento do e-book deve ser feito no evento em Outubro/2021 está 124 
previsto o Encontro Mineiro de Psicologia Escolar. Reiterou a necessidade de o evento 125 
ocorrer em Setembro/2021, conforme proposto. A Conselheira Larissa Amorim informou 126 
que considera o ponto de pauta estratégico para a gestão e avalia que o ponto deve ser 127 
vencido nesta Plenária. É possível reorganizar algumas datas e ponderou que é necessário 128 
pensar o conjunto da gestão. A Conselheira Paula Khoury ressaltou que é necessário ter 129 
um cuidado com o trabalho desenvolvido pelas profissionais da Comunicação, 130 
principalmente a posição técnica das mesmas. O Conselheiro Reinaldo Júnior reforçou a 131 
fala da Conselheira Paula Khoury da confiança, carinho e respeito ao trabalho desenvolvido 132 
pelo setor da comunicação. Sugeriu ter dois olhares, um para a necessidade de estrutura 133 
que o CRP-MG ainda não tem, para garantir o que a gestão pretende. Existe o desejo do 134 
setor de fazer, mas também limitações técnicas para a sua execução. Reforçou que a 135 
Comunicação do CRP-MG é a melhor e referência para o Sistema Conselhos de 136 
Psicologia. Propôs garantir as condições para fazer ainda mais. O outro olhar é de verificar 137 
os eventos e datas que serão feitas e a definição pelo Plenário. O Conselheiro João 138 
Henrique avaliou que é uma decisão política do Plenário alinhada com a decisão de gestão 139 
repensar a estrutura atual. Para o que foi solicitado pelo Plenário é necessário investimento 140 
em recursos humanos e tecnológicos. Sugeriu garantir um compromisso político da 141 
Diretoria, Gerência Financeiro-Contábil e Tesouraria em avaliar o orçamento e a aplicação 142 
do superávit de forma a viabilizar estes investimentos apresentados pela Comunicação, 143 
principalmente a contratação de prestadores de serviços. A Conselheira Marleide Marques 144 
perguntou se serão 8 livros e/ou cartilhas publicados em 2021 e quando está prevista a 145 
publicação da cartilha do SUAS no formato digital? Defendeu que a cartilha seja lançada 146 
ainda em 2021. A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro reforçou que o anseio do 147 
Plenário muda a cada gestão. Ressaltou que a Comunicação busca saber exatamente o 148 
que o Plenário deseja. Em relação às publicações e eventos ponderou que a definição de 149 
datas não é de responsabilidade da Comunicação. O setor fez o levantamento das 150 
demandas das Comissões para o Plenário. Reforçou que o termo de referência é enviado 151 
para a Comissão de Licitação e por questões de prazos não permite que as publicações 152 
ocorram ainda em 2021. Em relação à cartilha solicitada pela Conselheira Marleide 153 
Marques será possível a publicação ainda em 2021, devido ao formato proposto (e-book). 154 
A Conselheira Elza Lobosque propôs que o setor de comunicação envie os documentos 155 
apresentados às(aos) Conselheiras(os) e pautar novamente na Plenária de sábado 20/03. 156 
A Conselheira Larissa Amorim ressaltou que o plano de comunicação, com o quantitativo 157 
de eventos precisa ser aprovado. A ordem de algumas atividades poderá ser combinada 158 
posteriormente, considerando os diversos interesses. A Conselheira Lourdes Machado 159 
sugeriu verificar a possibilidade de transferência de verba de um centro de custo para outro 160 
visando atender as demandas do setor de Comunicação. O Conselheiro João Henrique 161 
propôs que por questões de prazo o Plenário aprove as atividades do GT de Comunicação. 162 



Ponderou que caso o Plenário decida por aprovar em Abril/2021, tal decisão irá impactar 163 
nos prazos de execução das ações. A Conselheira Cristiane Nogueira reforçou a proposta 164 
do Conselheiro João Henrique e defende que a pauta seja vencida neste Plenário. O 165 
Conselheiro Reinaldo Júnior reafirmou a proposta de encaminhamento da Conselheira Elza 166 
Lobosque de pautar na Plenária de sábado. A Conselheira Lourdes Machado reforçou a 167 
proposta de remanejamento de verba, propôs que a Conselheira Tesoureira Evely 168 
Capdeville faça o levantamento junto com a Gerência Financeiro-Contábil e retorne o ponto 169 
na próxima Plenária. A Conselheira Renata Miranda perguntou sobre a aprovação do 170 
cronograma das atividades. A Conselheira Larissa Amorim informou que o cronograma das 171 
atividades ainda não foi definido. O Conselheiro Reinaldo Junior propôs que a Comissão de 172 
Comunicação faça a discussão do cronograma das atividades a partir da aprovação dos 173 
quantitativos propostos pelo GT do Planejamento de Comunicação. A Conselheira Lourdes 174 
Machado concordou com a proposta do Conselheiro Reinaldo Júnior. Deliberação: O XVI 175 
Plenário aprovou por 15 votos favoráveis e 3 abstenções o Planejamento de Eventos 2021, 176 
ressaltando a necessidade de elaboração de cronograma das atividades pela Comissão de 177 
Comunicação e setor de Comunicação juntamente com a Diretoria, a partir do quantitativo 178 
de eventos propostos. Aprovou ainda a análise de soluções financeiras por meio de 179 
levantamento orçamentário pela Tesouraria juntamente com a Gerência Financeiro-180 
Contábil para viabilização de melhoria de recursos humanos e recursos tecnológicos para o 181 
setor de comunicação. Ajuda de Custos: A Conselheira Evely Capdeville informou que deu 182 
andamento a demanda do Plenário de verificação da possibilidade de pagamento de ajuda 183 
de custo para atividades remotas em reunião com o Contador José Silvério e Gerente 184 
Financeiro-Contábil Gustavo Lopes e a partir da reunião foi solicitado elaboração de um 185 
parecer jurídico à Assessoria Jurídica. Após, fez a leitura de um trecho do parecer jurídico: 186 
“Avançando-se sobre as demandas levantadas pela Diretoria junto à Gerência Financeira, 187 
os gastos auferidos pelas Conselheiras(os), Colaboradoras(es) e Representantes, com 188 
energia elétrica, e tráfego de dados pela internet em eventos e reuniões intermediadas por 189 
TIC's não vêm sendo ressarcidos a contento, sendo certo que desde data de 14/03/2020, 190 
fixada na Portaria CRP04 nº 001/2020, todos os eventos e reuniões do CRP04-MG vêm 191 
sendo executados remotamente, impingindo às Conselheiras(os),Colaboradoras(es) e 192 
Representantes gastos pessoais com o provimento de recursos e meios indispensáveis a 193 
suas participações. Abstratamente pode-se pensar em custos com equipamentos de 194 
telefonia/informática, caso não sejam comodatárias, gastos com telefonia e provimento de 195 
tráfego de dados, pois raramente os planos corporativos do CRP04-MG são capazes de 196 
suprir a demanda considerada pelo número de participações, e, como lembrado pela 197 
Gerência Financeira, até mesmo os custos com a energia elétrica, já que tais atos vem 198 
sendo realizados à distância, fora das dependências do CRP04-MG”. Continuou com a 199 
leitura da conclusão do parecer: “considerando os fundamentos acima, salvo melhor juízo, 200 
entende-se possível a inserção do bojo dos ressarcimentos contemplados nas ajudas de 201 
custo da Resolução CRP04 nº 002/2018 o ressarcimento de gastos com energia elétrica, 202 
telefonia, tráfego de dados e manutenção de equipamentos de informática capazes de 203 
permitir a participação de Conselheiras(os), Colaboradoras(es) e Representantes em 204 
reuniões e eventos intermediados por tecnologias da informação e comunicação (TIC's). 205 
Quanto à proposta de pagamento de jetons para conselheiras(os) suplentes, fora da 206 
condição de efetiva(o), infelizmente, não foi localizada, dentro dos limites de 207 
conhecimentos dessa assessoria, condição jurídica favorável para tal modificação”. 208 
Colocou para discussão do Plenário. A Conselheira Lourdes Machado ponderou a questão 209 
da pandemia em que os custos não estão sendo aumentados, tal decisão pode não ser 210 
bem vista pela categoria, por conta da publicação dos pagamentos de ajudas de custo no 211 
Portal da Transparência. Acrescentou que nenhum outro CRP está ressarcindo telefonia, 212 
energia na forma de ajuda de custo. Sugeriu que seja criada outra forma de ressarcimento 213 
de telefonia e energia. O Conselheiro Reinaldo Júnior avaliou que por conta da 214 
complexidade e delicadeza do tema concordou com a perspectiva levantada pela 215 
Conselheira Lourdes Machado. Propôs levar a discussão pela Frente Ampliada para 216 



avaliação e caso seja aprovado defender o pagamento de ajuda de custo, a partir do 217 
respaldo deste coletivo e a legitimidade política. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que 218 
há um trabalho bem elaborado pelos setores jurídico e financeiro e contábil no aspecto 219 
legal para o pagamento da ajuda de custo. O que está sendo levantado são as implicações 220 
políticas dessa decisão. Reforçou a proposta do Conselheiro Reinaldo Júnior, lembrando 221 
que não está sendo falado que não há um trabalho honorífico, mesmo sendo pago a ajuda 222 
de custo, mas que a ajuda de custo não é um pagamento e sim um ressarcimento. A 223 
Conselheira Paula Khoury analisou que pagar a ajuda de custo para a(o) profissional 224 
convidada(o) é uma forma de valorizar a própria categoria. Existe o custo das(os) 225 
palestrantes ao gastar o seu tempo para elaborar a apresentação e realizar a fala no 226 
evento. Entende que é devido o pagamento às(aos) colaboradoras(es). A Conselheira 227 
Cristiane Nogueira analisou que se deve valorizar o tempo gasto por meio remoto. A 228 
Conselheira Liliane Martins concordou com as falas das Conselheiras Paula Khoury e 229 
Cristiane Nogueira e ressaltou que existe um gasto com a internet a ser considerado. O 230 
Conselheiro Rodrigo Padrini ponderou que a ideia de consultar o coletivo ampliado é só 231 
para referendar, porque a decisão é do Plenário. Concorda com o pagamento de ajuda de 232 
custo a Conselheira(o), colaboradora(or) e palestrante, justificado pelo tempo e o esforço 233 
dedicado. A Conselheira Rita Almeida entende que é uma decisão do Plenário e não da 234 
Frente Ampliada. Sugeriu que seja levada a decisão do Plenário à Frente Ampliada para 235 
acatar a mesma. O Conselheiro João Henrique concordou com a posição da Conselheira 236 
Rita Almeida. Relatou que o não pagamento de ajuda de custo está sendo um dificultador 237 
para a realização dos eventos. Principalmente as(os) representantes de movimentos 238 
sociais. Sentiu-se contemplado com o parecer jurídico apresentado. O Conselheiro Rodrigo 239 
Padrini propôs aprovar a ajuda de custo. Vê como um excesso de zelo consultar a Frente 240 
Ampliada. A situação está afetando o trabalho da gestão. No seu entendimento o impacto 241 
para a categoria é mínimo. Há justificativas que respaldem a decisão. A Conselheira 242 
Lourdes Machado manteve a sua posição de não decidir somente pelo Plenário, devido à 243 
complexidade política da decisão. O Conselheiro João Henrique sugeriu votar duas ou três 244 
propostas de encaminhamento. A Conselheira Larissa Amorim indagou se vai definir nesta 245 
Plenária ou se vai consultar a Frente Ampliada. Propôs separar a proposta de ajuda de 246 
custo para Conselheira(o) e para colaboradora(or). O Conselheiro Reinaldo Júnior explicou 247 
que caso seja aprovada a ajuda de custo é para todas(os) Conselheiras(os), palestrantes e 248 
colaboradoras(es). Quem quiser poderá abrir mão. Propôs votar na próxima Plenária. A 249 
Conselheira Evely Capdeville propôs definir se o Plenário se sente capacitado para decidir 250 
ou se vai levar à Frente Ampliada. Propôs uma revisão na Resolução Nº 002/2018, que 251 
dispõe sobre Diárias, Ajudas de Custo, Jetons, Ressarcimentos e outras formas de 252 
indenização pagas pelo Conselho Regional de Psicologia da 4ª Região e estabelece outras 253 
providências. Defendeu criar um GT para pensar alterações na Resolução pensando na 254 
realidade atual do CRP-MG, que deverá contemplar a ajuda de custo e outras revisões que 255 
possam ser necessárias. A Conselheira Lourdes Machado colocou em votação duas 256 
propostas. 1) Se será decidido pelo Plenário ou se consultará a Frente Ampliada. 2) Se o 257 
Plenário aprova a criação de um GT para revisão da Resolução Nº 01/2018. Deliberação: 258 
O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis a criação de um GT para revisão da 259 
Resolução Nº 01/2018 para entregar o resultado em Abril/2021, composto pelas(os) 260 
Conselheiras(os) Paula Lins Khoury, João Henrique Borges Bento, Camila Bahia Leite, 261 
Evely Najjar Capdeville, Cristiane Santos de Souza Nogueira, Lourdes Aparecida Machado, 262 
parceiros(nomes a definir), o Assessor Jurídico Luiz Henrique Alves e o Gerente 263 
Financeiro-Contábil Gustavo Lopes Penzin. COE: A Conselheira Rita Almeida apresentou 264 
os seguintes pontos de pauta: 1) Representação 039/2020: Supervisão de estágio 265 
insuficiente e inadequada, uso de fotocópias e de testes psicológicos com parecer 266 
desfavorável, e condutas desrespeitosas. Proposta de instauração de processo ético. 267 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 18 votos favoráveis a instauração de processo 268 
ético. 2) Informe da Reunião das COE’s: A Conselheira Rita Almeida informou que a SOE 269 
do CFP está cobrando um cronograma de retorno aos CRP’s. Existem CRP que não tem 270 



Câmara de Mediação de Conflitos instaurada. A COE/CRP-MG fará o 1º ensaio no início de 271 
Abril/2021 para reinicio das atividades presenciais. Comissão de Título de Especialistas: A 272 
Conselheira Elza Lobosque apresentou parecer pela aprovação de 34 títulos especialistas, 273 
destes 10(dez) em Avaliação Psicológica; 6(seis) em Neuropsicologia; 5(cinco) em 274 
Psicologia Clínica; 4(quatro) em Psicologia do Trânsito; 3(três) em Psicopedagogia; 2(dois) 275 
em Psicologia Hospitalar; 2(dois) em Psicologia em Saúde; 1(um) em Psicologia do 276 
Esporte; 1(um) em Psicologia Escolar e Educacional. Pelo indeferimento de 2 títulos de 277 
especialista. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 18 votos favoráveis a concessão de 278 
34 títulos de especialista e o indeferimento de 2 títulos de especialista. ACT 2020/2021: A 279 
Conselheira Lourdes Machado informou que não houve acordo em relação à cláusula que 280 
tratava da redução carga horária de 40h para 30h para as(os) empregadas(os) públicas(os) 281 
do CRP-MG. Ponderou que várias situações interferiram em relação à redução, 282 
principalmente pelas(os) psicólogas(os) fiscais. Apresentou a proposta aprovada em 283 
Reunião da Diretoria com os sindicatos (PSIND-MG e SINDECOFE-MG) e em Assembleia 284 
pelas(os) empregadas(os) públicas(os) de aumento salarial pelo INPC de 2,46% e ganho 285 
real de 1,8%, o reajuste das demais cláusulas econômicas (Cesta de natal, Cartão 286 
Refeição e Auxílio Creche) no percentual de 4,3% (resultante da somatória do reajuste 287 
salarial com o ganho real). Os aumentos serão retroativos a Maio/2020. A Conselheira 288 
Evely Capdeville informou que a redução da carga horária ficará para discussão no ACT 289 
2021/2022. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos favoráveis o Acordo 290 
Coletivo de Trabalho 2020/2021. Apresentação da nova composição da coordenação 291 
Colegiada da Comissão de Relações Étnico-Raciais: A Conselheira Larissa Amorim 292 
apresentou para aprovação a Coordenação Colegiada da Comissão de Relações Étnico-293 
Raciais, com a seguinte composição: Conselheira Larissa Amorim Borges; Aline Alvarenga, 294 
Rayssa Marques, Thalita Rodrigues e Wellington Pugirá. Deliberação: O XVI Plenário 295 
aprovou por unanimidade a nova composição da Coordenação Colegiada da Comissão de 296 
Relações Étnico-Raciais. Decreto Governo Federal sobre avaliação psicológica para porte 297 
de arma fogo: A: Conselheira Elza Lobosque informou que a partir do Decreto do Governo 298 
Federal sobre avaliação psicológica para porte de arma de fogo a categoria vem 299 
questionando o CRP-MG. O veto da avaliação do trânsito foi conseguido, porém este veto 300 
ao Decreto do Governo Federal está ainda em articulação com os deputados federais para 301 
votação. O objetivo é buscar o fortalecimento da profissão e o trabalho da psicologia com 302 
ética profissional, ressaltando que a prática de avaliação psicológica é privativa da 303 
psicologia. Sobre a decisão do STF para comercialização dos testes psicológicos informou 304 
que o jurídico do CFP já está elaborando as ações cabíveis para reverter à decisão, mas, 305 
no momento, não é possível divulgar as estratégias a serem utilizadas. A Conselheira Elza 306 
Lobosque informou que ficou responsável por responder as dúvidas da categoria em 307 
relação à decisão do STF. A Conselheira Lourdes Machado propôs fazer uma matéria com 308 
uma entrevista e uma live para tratar do assunto. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a 309 
realização de uma entrevista para o boletim online e uma live sobre o tema. AJEPSI: A 310 
Conselheira Elza Lobosque informou que a Associação Juizforana de Estudantes de 311 
Psicologia/AJEPSI solicitou apoio ao ENJUPSI a ser realizado em Agosto/2021. O apoio 312 
consiste na utilização da logomarca do CRP-MG nos materiais de divulgação do evento e a 313 
divulgação nos meios institucionais do CRP-MG. Além do envio de 20 a 30 livros para 314 
sorteio aos participantes. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis o 315 
apoio ao ENJUPSI. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da 316 
Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 317 
demais presentes. Belo Horizonte, 19 de março de 2021.  318 



 


